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跳啦啦操
你想不开朗都不行

读万卷书，不如行万里路！家长和
老师苦口婆心地说教，不如孩子的一次
亲身经历和感悟。

寒假即将到来，不少家长为选择培
训班大伤脑筋！专家建议：好的辅导机
构，首先解决的是学习动力问题，让孩子
掌握学习方法，培养学习习惯、提高兴

趣。集训营通过感恩教育、情商教育，配
合拓展训练，激发孩子学习动力。通过
对不同年级不同性格学员的分析，传授
学习方法、改变学习状态。

疯狂英语集训营已成功在洛阳举
办了 15期，培训超过 4500人，是全国
集训营著名品牌，是家长心目中最安

全、效果最理想的
集训营之一，也是孩子心
目中很酷、很时尚、很好玩的集
训营！

近期全市报名火爆，1月31日开营，
现余少量名额，本周内报名可享千元优
惠，请致电：63917388、63917599。

我们的座位
自己选
□记者 李书平 文/图

郭建勋，涧西区实
验 小 学 六（2）班 班 主

任。从教15年来，他所带
的班级曾连续 8 年被评为

“文明班级”。他认为，班级管
理是一个系统工程，这一工程

由多个支点组成，只有把握好每
一个支点，才能把班级管理好，比

如让学生自己选择座位，就较好地
解决了一个“支点”问题。

在舞台上，她随着动感十足
的音乐翩翩起舞，激情四射。她
做着扭腰、挺胸、花球翩翩等花
样繁多的领舞动作，赢得掌声
一片。

她一年前还是害羞的小女
孩，如今已是学校啦啦操队的主
力队员了。她是洛龙区第二实
验小学五（4）班的王梦婷，今年
11岁。

“这就像一个挑战，
我想试一下”

“这就像一个挑战，我想试
一下。”梦婷回忆自己当初的选
择时，眼中闪烁着兴奋的光芒。

梦婷说，去年夏天，她有一
次路过操场，正好赶上学校啦
啦操队训练，“‘操姿’太给力
了，光是看就让人热血沸腾，我
之前从没见过”。后来，她经常

“顺路”出现在啦啦操队的训练
场地，“有时手脚不由自主地就
跟着动起来了，有时我一边跳
一边笑个不停”。再后来，她找
到负责的教练，轻易就通过了
测试，“顺理成章”地成了一名
啦啦操队队员。

“因为是真的喜欢，
我一直在坚持”

“啦啦操跳起来感觉棒极
了，可以完全释放活力和热情。”
梦婷说，啦啦操和传统的广播体
操可不一样，它可是吸收了芭蕾
舞、现代舞等各种舞蹈的长处，
不断发展而来的，极富节奏感、
有朝气，能够通过队员的动作展
示，体现青春飞扬、健康向上的

团队精神。
“你能想象

我原来见陌生人
时话都不敢说吗？
现在班里就数我活泼
了。”梦婷告诉记者，只
要你跳啦啦操，想不开朗
都不行。

啦啦操表演起来活力四
射，但背后也少不了汗水。梦
婷每天早上都要进行压腿和规定
动作训练，下午放学后还要进行1
个多小时的训练，有几次把韧带、肌肉
都拉伤了。“因为是真的喜欢，这都不算
什么，我一直在坚持！”

“连快乐都是一起分享的哦”

“舞台下，大家一起‘吃苦’练习，舞台
上，大家一起配合表演，跳啦啦操让我有
了很强的团队意识。”梦婷说，跳啦啦操
好处多多，既可以强健身体，练就轻盈
的体态和自称的形体，还可以培养大
家的合作意识，“队员们在一起，连
快乐都是一起分享的哦”。

跳啦啦操还能让人变得自
信。梦婷说，经常在台上表
演，让她获得了自信，不管有
多少观众，无论在什么场
合，她从来不怯场。

如今，学校里喜欢
啦啦操的学生越来越
多，梦婷有时还要
充当“老师”，这也
让她交到了更
多的朋友，体
会到了更多
的乐趣。

□记者 崔宏远 文/图

这个冬天
让你的英语“飞”起来！

疯狂Style

——李阳疯狂英语冬令营报名空前火热

王梦婷（左一）
和同学展示啦
啦操动作

郭建勋和同学们交流
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座位问题很敏感

提起让学生自己选择座
位的初衷，郭建勋说：“排座位

在班级管理中虽然是个小问题，
但十分敏感。”他介绍，自从教以

来，他每年都会为学生的座位排序
感到头疼。“主要是说情的人太多”，

因为家长都想让自己孩子坐在前面，
但前面的座位就那么几个。于是便出

现了很多家长、亲友甚至领导来说情。
学生座位的排序，往往会影响学生的

学习情绪、学习态度和学习效果，但传统的
“排排坐”，比如按照身高来排序，或按照成绩
来排序，都存在诸多弊端。“就拿按照身高排序

来说吧，个子矮的坐在前面，个子高的坐后面。
于是，就有个子高的同学问他‘难道我个子高就应

该坐在后面吗？’还有的同学嘴上不说，但心里很不
服气。”郭建勋说。

让学生“自由组合”

那么，如何
才能解决这一
难题？郭老师
的做法是：让学
生“自由组合”。

“当然，自由组合
并不是说学生想
坐 哪 里 就 坐 哪
里，而是最大限
度地让学生对自
己的座位满意，对
学习有利。”郭建
勋在编排座位时，
根据学生的兴趣、
视力、身高等进行
编排，如对班里喜

欢画画的

学生，他就采用“圆桌会议”
的形式把他们编排在一起，
让他们取长补短，共同进步。

他在编排座位时，全面
了解学生各科成绩，尽可能
把学科上有差异的学生编
排在一起，让他们“一对
一”。如把语文学困生编成
一个组，然后挑出相同数量
而且成绩好的学生对其进行
帮扶。

让学生“自由组合”，把
选择座位的主动权交给学
生，这不仅是对学生的信任，
而且有利于他们在学习上寻
找默契的合作伙伴，加深同
学之间的友谊。

记者在采访中询问了多
名学生，他们都对自己的座
位排序感到满意。一个名叫
强强（化名）的同学说：“我和
桐桐（化名）是好朋友，他数
学好，我语文好。我俩坐在
一起互相学习，共同提高。”

“自由组合”受好评

郭建勋说，用“自由组
合”的方式让学生选择座位，
不但解决了困扰他多年的

“敏感问题”，而且这一方法
也得到了大家的好评。

小明（化名）同学说：“我
眼睛近视但个子高，过去一直
被排在最后一排。通过‘自由
组合’，我的座位被调到了中
间。这样，黑板上的字都能看
清楚，学习成绩提高也很快。”

采访中，郭老师给记者看
了一条学生家长发给他的短信：

“郭老师，你改变排座方式使我
的孩子找回了自信心，而且他的
集体意识也增强了……”


